

## Intensiv Harmonikaseminar "Schwäbische Alb" 30.05.2019 – 01.06.2019

Bereits zum 11.Mal haben wir unser Harmonikaseminar im Seminar- und Tagungshotel Hirt, in Deißlingen durchgeführt. Es war unser 15. "Schwäbische Alb Seminar"

## Dieses Mal ein etwas anderer Bericht:

- 12 Teilnehmer, "Wiederholungstäter und Neulinge"
- alle waren "heiß aufs Harmonikaspielen"
- gute Stimmung und gute Laune schon zum Start
- umfangreiche Notenausstellung, "Ideen für Neues"
- musikalische Eröffnung durch Angelika, Fabi und Hansi
  - " das vorgestellte Stück soll von allen Seminarteilnehmern gelernt und zum Abschluss gemeinsam gespielt werden"
- Vorstellungsrunde der Teilnehmer "mit und ohne Harmonika"
- Umfangreiches Lern- und Seminarprogramm
  - o vorbereitete auswendige Titel zum "Lernen über das Gehör"
  - o vorbereitete Seminarstücke mit Aufnahmen und Griffschriftnoten
  - o sonstige Themen wie:
    - Haltung der Harmonika
    - der "Bass"
    - Auswendiglernen
    - Hören
    - Bassübungen
    - Rhythmus und das Musikgefühl
    - Nachschlagbegleitung
    - der Takt und das Metronom
    - die Last mit der Luft, oje mir geht die PUSTE aus
    - Terzen und Sexten.....!
    - und viele weitere Themen



- Einzel- und Gruppenunterricht, individuell auf die Teilnehmer zugeschnitten
- Lange Nächte mit Spaß, Musik und einer "großen Gaudi"

Einen bisher absolut einzigartigen Höhepunkt unserer Seminargeschichte konnten wir am Abschlussabend feiern.

Christine Maier, aus Albstadt, hat bereits zum 10. Mal an einem unserer Seminare teilgenommen. Herzlichen Dank und Glückwunsch hierfür. Als kleines Dankeschön überreichten wir einen Geschenkkorb mit verschiedenen Wellness-Inhalten, unter Anderem ein großes Harmonikaschule-Badetuch zum Abwischen des Übungsschweißes.

Liebe Christine, weiterhin viel Spaß mit der Harmonika.

Dieser Anlass und die Tatsache, dass wir als Harmonikaschule im April 2019 unser 10jähriges Bestehen feiern durften, war Grund genug, mit einem Glas Sekt darauf anzustoßen.

Nach einem ausgiebigen Frühstück fand am Samstagvormittag nochmals ein gemeinsamer Gruppenunterricht und die Abschlussrunde mit Abschlussbesprechung statt.

Unser Ziel zum Abschluss war es, gemeinsam mit allen Teilnehmern, das zum Seminarstart vorgestellte Stück "Oana fürs Herz" in verschiedenen Versionen und mehrstimmig zu spielen. Das ist uns super gelungen! Danke!

Gut gelaunt und bei schönstem Wetter, machten sich dann alle mit den neuen Eindrücken, neuen Übungsideen und vielen Aufgaben im Gepäck, auf die Heimreise.

Vielen Dank für Eure Teilnahme und die sehr positiven Seminarrückmeldungen

und denkt daran: "SCHON MUSS ES SEIN"

Die Termine für die weiteren Seminare im November 2019, Mai 2020 und November 2020 stehen fest. Näheres dazu findet ihr auf unsere Homepage.

Wir hoffen ihr konntet einiges vom Seminar mitnehmen und wünschen Euch weiterhin viel Spaß beim Spielen mit der "Steirischen Harmonika"!



Mit herzlichen und musikalischen Harmonikagrüßen das Team der Harmonikaschule Altenberg

Anglis Hansi